

Fecha: 17-07-2024 6.500 Tiraje: Medio: El Día Supl. : El Día Cm2: 706,5 Lectoría: 19.500 \$ 1.078.812 Favorabilidad: No Definida

Noticia general Tipo: Título: Impulsan proyecto que busca resguardar humedal urbano El Culebrón

MINISTERIO DE VIVIENDA Y URBANISMO YA LO INGRESÓ AL SEA

Impulsan proyecto que busca resguardar humedal urbano El Culebrón

La autoridad ambiental deberá analizar la ambiciosa iniciativa del MINVU que contempla una inversión de más de 12 millones de dólares, y que apuntar a poner en valor el característico ecosistema que está ubicado frente a la playa Changa. Se espera que el proyecto pueda concretarse durante 2025.



Frente a la playa Changa, el humedal urbano El Culebrón habitualmente es víctima de la mala acción de algunos inescrupulosos quienes constantemente botan basura en el lugar, que es el hogar de miles de aves migratorias e insectos.

FRANCO RIVEROS B. / Coquimbo

El humedal El Culebrón, uno de los ecosistemas más emblemáticos de la comuna de Coquimbo, en donde viven v transitan miles de aves migratorias e insectos, así como también cuenta con una rica flora endémica, lamentablemente, corre peligro debido a la acción irresponsable de personas que sin medir sus acciones, afectan de forma permanente el lugar, botando basura o transitando por lugares no habilitados.

Por tal motivo, el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, a través del programa de parques urbanos, presentó la declaración de impacto ambiental del parque humedal El Culebrón, que consiste en la construcción y operación de un nuevo espacio público para la comuna de Coquimbo, con el objetivo principal de recuperar, conservar y proteger el ecosistema de dicha zona y, a su vez, otorgar a los vecinos un nuevo espacio verde en contacto con la naturaleza.

En este contexto, José Manuel Peralta, seremi de Vivienda y Urbanismo (MINVU), explicó que "desde el ministerio tenemos recursos disponibles para la puesta en valor de este humedal. Lo primero que nos pidieron es hacer la declaración donde nosotros explicamos lo que vamos a desarrollar para considerar los aspectos ambientales dentro del

Peralta agrega que, una vez resuelto

eso, "nuestra apuesta es invertir en la puesta en valor de este importante humedal. Lo que vamos a hacer es profundizar en su conservación propiamente tal y algunos senderos que van a recorrer una parte muy menor y marginal del parque, para que las personas puedan disfrutar de este espacio público, pero siempre teniendo presente el resguardo y la puesta en valor de este lugar". recalcó.

En cuanto a las motivaciones para llevar a cabo tal proyecto, el seremi sostuvo que éste nació a raíz de las conclusiones y aprendizajes que dejó el último tsunami que hubo en Coquimbo. "El humedal junto con ser un espacio ambientalmente muy rico desde el nunto de vista de la fauna y flora, cumple un rol importante frente a este tipo de eventos ya que actúa como una esponja", aseguró

En esa línea, puntualizó que "por lo tanto tiene dos aspectos importantes: uno como resquardo frente a un eventual tsunami y por otro lado, la puesta en valor de un espacio urbano como lo es este humedal, de alto valor ambiental, que para nosotros es muy significativo

Por otro lado, el proyecto busca desarrollar un espacio en donde se instalará una unidad que servirá de promoción para el desarrollo de humedales - con instalaciones muy

Protagonista



José M. Peralta SEREMI DE VIVIENDA Y URBANISMO

"Con esto, la gente va a poder ir a visitar el humedal, siempre cuidando y resguardando sobre el cual, vamos a ser bastante estrictos, pero que también puedan conocer la importancia de estas zonas icónicas para el país y la Región de Coquimbo'

menores – cuyo objetivo será poder difundir estos espacios naturales y su importancia para la Región de Coquimbo

"Con esto, la gente va a poder ir a visitar el humedal, siempre cuidando y resguardando este lugar, sobre el cual, vamos a ser bastante estrictos, pero que también puedan conocer la importancia de estas zonas para el país", sostuvo Peralta.

Respecto a los plazos, se espera comenzar con la iniciativa en 2025, una vez superados los trámites ambientales, "Por ahora, estamos trabajando en un cierre perimetral para el resguardo del humedal y esperamos el próximo año entrar de lleno con las inversiones", detalló el seremi.

Precisamente, respecto a ese último punto, éstas alcanzarán los 12 millones de dólares.

No obstante, la autoridad recalcó que "siempre este número varía de acuerdo a la propuesta final de las empresas, pero diría que será una de las principales inversiones que el Ministerio de Vivienda y Urbanismo realizará en los últimos años'

Finalmente, puntualizó que "esta es una política que se desarrolla en muchas partes del mundo como en Estados Unidos, donde se recrean humedales precisamente para evitar los riesgos que podría generar un tsunami, y como aquí en Coquimbo tenemos uno que es natural, con mayor razón tenemos que hacernos cargo de su puesta en valor", subrayó.

